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「勿將核四燃料運出台灣」記者會
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資料來源：https://tw.appledaily.com/headline/daily/20140512/35825980

採購數量：1號機、2號機各872燃料束，共1744支燃料束。
整體經費：約74億元。
運抵時間：2008年分3批運來872束，2010年分4批運來872束。

核四的燃料束組成
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核四燃料的照片

1號機的872束，放在1號機燃料池內
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資料來源：https://tw.appledaily.com/headline/daily/20140512/35825980

核四燃料的照片

1號機的872束，放在1號機燃料池內
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資料來源：http://news.ltn.com.tw/news/business/paper/1160892

核四燃料的照片

2號機的872束，分裝在436箱中
，貯存在2號機輔助燃料廠房內
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核四燃料的相關費用
• 105 年 6 月的台電董事會曾有「核四燃料送國外」
的討論案，當時提出的規劃是：台電的初步規劃
為先由帳面上報廢，再送到美國拆解。

• 燃料的帳面價值：81.6億元
• 運費：7.3億元
• 拆解費：27.6億元
• 其它工作費：0.35億元 ->三項合計：35.25億元
• 拆解回收鈾的估價：32.4億元 (< 35.25億元)

• 最後由於台電經辦單位無法提出執行的依據，該
案未通過。
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相關疑問-1
• 據台電新聞稿：核四廠核燃料預計7月起陸續運往美
國，預定2020年底全數移出，本次燃料外運含拆解費
用，決標金額約6.9億元(為外運、儲存而拆解，而非
拆解至鈾原料)。

• 但是核四燃料找到買家了嗎?

• 經濟部長說：放置在國內，一年保管費約一億元，送
出國就可省下這筆錢。但部長沒說的是，如果沒找到
買家，放置在美國的保管費遠高於放置在國內，請問
部長，放置在美國的保管費要多花多少錢?

• 而且燃料是否已經依主計或審計程序報廢銷
帳?
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相關疑問-2
• 台電又是依據哪一個公文或指示將核四燃
料棒送出？

發文單位是總統府、行政院、立法院、經濟部、還
是原能會? 公文又是依據那一條法律?

如果沒有來文，台電內部的決策過程為何?

為何在講求資訊公開的社會，台電董事會會議紀錄
找不到討論此案的相關紀錄！

這麼大一筆經費的預算編列在那裡計畫? 是誰核定
的? 是否符合台電公司的程序? 8



相關疑問-3
• 據台電新聞稿：核四燃料棒運出，是遵照立院於
今年1月30日三讀通過之決議辦理，至於核四不
重啟，則為政府2025年非核家園政策，並已《電
業法》入法，因此並不考慮重啟。->是否指核四
停建?

• 但是於今年1月30日三讀通過之決議是立法院經
濟委員會在預算案的附帶決議。

• 但是附帶決議「沒有拘束力」，對行政機關只有
建議的效力，不能當做法律依據，更不能凌駕其
他法律賦予行政機關的行政權。
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• 附件：民國 90年1月15日釋字第 520 號大法官
解釋。

• 大法官解釋本文：「…本件經行政院會議決議停
止執行之法定預算項目，基於其對儲備能源、環
境生態、產業關連之影響，並考量歷次決策過程
以及一旦停止執行善後處理之複雜性，自屬國家
重要政策之變更，仍須儘速補行上開程序。其由
行政院提議為上述報告者，立法院有聽取之義務。
行政院提出前述報告後，其政策變更若獲得多數
立法委員之支持，先前停止相關預算之執行，即
可貫徹實施。…」
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相關疑問-4
• 若經濟部認為立法院1月30日預算案的附帶決議
有拘束力，必須執行。而也認知執行核四燃料外
送後，是實現對人民「不啟封、不運轉」的承諾，
也象徵正式走入非核家園。 ->是否指核四停建?

• 那核四廠應該馬上由「資產」轉「負債」，經濟
部必須在把核四燃料送出的同時，負責任的告訴
人民核四興建的2,838億，由誰買單?如何買單?
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公共政策網路參與平臺，沒誠意溝通，要先斬後奏!

不到10天就近6千網友連署要舉辦公聽會說明，在4月3日附議通過 12



公共政策網路參與平臺，沒誠意溝通，要先斬後奏!

經濟部原定6月1日回覆，6月4日才說延後至8月1日才回覆，但7
月就已經把燃料已經送出去了，8月才回覆要不要辦公聽會! 13



我們的訴求，是台灣多數人的心聲

資料來源：遠見雜誌5月份民調 14



我們的訴求，是台灣多數人的心聲我們的訴求，是台灣多數人的心聲

資料來源：遠見雜誌5月份民調 15



我們的訴求，是台灣多數人的心聲我們的訴求，是台灣多數人的心聲

資料來源：遠見雜誌5月份民調 16



我們的訴求，是台灣多數人的心聲最後，我們的期待
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• 核四廠與核四燃料屬於全民財產，國家財產的處置須依循正常程
序，我們想知道這項與國家安全與國家財政有重大關係的政策決
定的過程與依據。

• 有感於「非核家園」政策的推動已危害到國家安全，「核能流言
終結者」創辦人黃士修先生領銜提出「以核養綠」公投，待中選
會審查通過後，將進入第二階段連署，期待能於年底大選時公投，
讓全民以選票決定「非核家園」是不是政府所講的全民共識！

• 我們認為，核四燃料是否要送到國外，要等到公投結束後再做決
定，或是再生能源的發展已臻成熟，足以替代核能之日。



謝謝您的參與
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